



# PROBLEMAS DE LA FABRILACIÓN Y SELECCIÓN DE MATERIALES

mondo entero, no se trata de un problema en sentido especial, sino que se incorpora en el título general de los contratos. Y a este respecto y variaciones de la etia que se ha hecho y a repartir la defunción que hacia el Código de García Morán, como le ha denominado el honorable Sr. Barzola.

El matrimonio es un contrato por el cual un hombre y una mujer se unen voluntariamente con el fin de unirse, de procrear y auxiliarse mutuamente.

Se es el fondo y hasta en la forma se contiene en nuestro Código sustantivo esta disposición, como se puede decir que el matrimonio es un contrato no usual como cualquier otro?

Se ha dicho también que las razones que se alegan por los que combaten la reforma, debieron hacerse valer cuando se discutía la ley. En mi concepto, Sr. Barzola, es precisamente ahora que se trata de introducir una reforma que no tropiezo en llamarse monstruosa, y deben exponerse.

El artículo que se discute establece como requisito el mutuo consentimiento para que el matrimonio desaparezca. Pregunta ahora: ¿quien garantiza la estabilidad de ese mutuo consentimiento? ¿de que manera se asegura que el consentimiento sea libre y espontáneo?

Se ha dicho que la legislación francesa establece que el consentimiento del discolo, vale por la familia; pero si nosotros establemos el consentimiento mutuo ¿quién ha de encargarse de él? ¿Qué va a ser de esa familia que se divorcia? ¿Cómo se asegura el bienestar de la sociedad en muy pocos años más?

Como legisladores estamos en el deber de dictar leyes que beneficien al pueblo, y con la incoherente reforma que se pretende introducir, estamos actualmente a atacar la ley social, a velar los sagrados vínculos de la familia (¿será esto moral? será siquiera nacional?)

A cada momento algo eitar a Francia para bien, sépas que las legislaturas que se han producido en Francia, actualmente muy mucho de fomentar el matrimonio y en la actualidad riga una ley que impone graves cargas a los solteros. Véase, pues, como no es el dicho exacta la referencia que se ha hecho.

Por los razonamientos que a la lijera he expuesto; esto es, porque la reforma que se propone la disolución de la familia; de una condición, humillante a la mujer; en situación imposible a las hijas, y porque la modificación que se propone, moral, negará mi voto al proyecto.

(Continuará)

## Machala

[De nuestros cañes]  
Regresaron de Quito los señores doctor Tembletoles, J. Arzú y José A. Sarano, miembros del Congreso Nacional.

—Victima de la peste que está haciendo mayor estrago en Guayaquil, ha dejado de existir el señor Manuel Alvarado Valdivieso que desempeñó en un tiempo aquí el puesto de escriba en público y redactor uno de los periódicos que han visto la luz en esta capital.

—Fallado en vida de la semana, el apreciable señor don Luis Barzola de R.

—Los días de la semana han sido adivinados por dos cosas que gustan mucho al pueblo: música y juegos populares. Se ha hecho un teatro con los valadores como con los cañales, el joven Alejandro Chagui hijo del hábil pirrotécnico que llamamos a la capital asuava para ejercer su profesión; murió de palomita. El otro es el toño Martín Chagui.

—Consiguieron gustarnos los nombres de los señores priosteas: Juan Villacres Fernando Salgado, Fernando Ugarte, José Molés Ugarte, Jacinto Parrales, Alejandro Criollo, Manuel Mena, Leonardo Serrano.

—Que Machala, le sea en todo simpático en el señor don Joaquín Gallegos del Campo, de la Bohemia del Guayas.

—Ha venido a desempeñar la secretaría de la Gobernación de la provincia orango.

## SERVICIO DEL CABLE

**Estados Unidos**  
New York, 31.—En medio de un tiempo magnífico se efectuó el concurso de diez kilómetros para aeroplano, que ganando por el aviador Graham White, en una máquina Blériot de cien caballos de fuerza, habiendo cubierto dicha distancia en 61 minutos, cuatro segundos. Segundo llegó Molsant en su aereuta y cuatro segundos. En tercer lugar llegó Ogilvire, quien en una

máquina Wright, cubrió ese trecho en 62 minutos y 4 segundos, y cuarto llegó Latham, en un monoplano Antoinette, en que tardó tres horas, cuarenta y ocho segundos. Desal también tomó parte en este concurso, no pudo concluir el trayecto.

El premio de altura lo obtuvo Hoxy quien en una máquina Wright se elevó cinco mil ciento ochenta y seis pies. El segundo premio se lo adjudicó a Joestona, quien usando de una máquina Wright, ascendió tres mil docientos treinta y cinco pies.

Washington, 31.—El señor Oscar Strauss, ha desmentido el rumor que había renunciado el cargo de embajador en Turquia.

Sa. Francisco, 31.—Del 23 de Noviembre al 3 de Diciembre se efectuó un concurso internacional de aviación en esta ciudad y, para el efecto, han con tribuido los comerciantes de esta ciudad con premios por el valor de setenta y cuatro mil dólares.

París, 31.—Jara Bernhardt fue de lo más ovacionada en su arribo a esta ciudad, de regreso de Londres.

—Los carreteros hoy guaitas tuvieron un aboque con aquellos que actualizaban las remesas, resultan veloces heridos.

—Dice que el Sr. Dr. Kleon, Ministro de Guerra de los Estados Unidos, ha comprado diez aeroplanos militares del tipo Farm, para uso del ejército yanqui.

París, 31.—Un filósofo francés cree haber descubierto lo que él llama la enfermedad de la aviación y que, es responsable por muchos de los incidentes trágicos que constantemente le ocurren a los aviadores. En su concepto, la enfermedad alivia a cierta altura, en una vibración del aeroplano, que los consiguientemente afecta al individuo. La ciencia, añade el filósofo, encuentra medios de solucionar estos defectos.

**Alemania**  
Chebourg, 31.—Un extranjero penetró al interior del submarino Mosidor y tomó una fotografía de las máquinas, durante la noche. Las autoridades están preocupadas con este incidente.

**China**  
Pekín, 31.—Por medio de un edicto proyectado empréstito de cincuenta millones de dólares que un grupo de financieros americanos ha ofrecido al gobierno en bonos de avoneta y cinco por ciento y con un interés de cinco por ciento anual. De este total se destinan diez millones para mejorar las industrias de la Mancharia y otra buena parte en reformar en el actual sistema de monedas.

**España**  
Barcelona, 31.—Los patrones y obreros de Sabadell han ovesido en que las fábricas vuelvan a abrirse, con excepción de la fábrica de Sordas.

—Está deficiente el tiempo temporal está causando desastros en esa veindad El puerto se encuentra cerrado.

Cádiz, 31.—Un gran huracán ha causado estragos en la población. Muchas casas se han derribado, los árboles se han trocado y pedruzcos de la torre de la catedral se han caído. Los barcos que estaban en la bahía también han sufrido considerablemente.

Madrid, 31.—Los periódicos hacen alarde de muchas muestras de amistad que se le proveyo a la Reina, cuando regresó de Valencia, la semana pasada, so el tren real. El Rey ha sido dispuesto de atenciones que el conroy se detuviera en varias estaciones y todos los campesinos se daban cita para festejar manifestaciones al paso del rey.

**Italia**  
Roma, 31.—Se ha hecho un importante descubrimiento en el palacio Borboni, en el departamento ocupado por el Papa Urbano Octavo. El descubrimiento consiste en algunos escritos frescos, fechados en el año 1304, y que representan escenas contemporáneas de la familia real.

**Nicaragua**  
San Juan del Sar, 31.—El Gobierno ha abandonado el trabajo de ferrocarril hasta la puesta en el Mono. Haas que se ha reanuda el empréstito primitivo hecho al Gobierno por el Eitelberger.

**Portugal**  
Lisboa, 31.—Ha sido arrestado el señor João Franco, por haber abusado del poder mientras fue Ministro.

—Está deficiente el tiempo que los colores de la bandera republicana serán verde pálido y rojo sobrio.

Lisboa, 31.—La prisión del señor Franco se sitúa en Cintra, donde se encontraba visitando a unos parientes. La policía tomó toda clase de precauciones para impedir que fugara y aunamente lo condujo a un automóvil a esta ciudad. Por la tarde se le hizo comparecer ante un Tribunal, uno de cuyos miembros era el secretario del Ministerio de Justicia, y entre otros procedimientos se le hizo firmar un documento en el que se le declara culpable de haber abusado de las facultades de la tesoro.

Al señor Franco se le acusa, primero, de dictar y hacer ejecutar durante su gobierno, setenta decretos que modificaban la legislación en cuestión de ve-

lencia comprendida del poder legislativo; segundo, de imponer con dichos decretos la ejecución de las leyes, y tercero, de haber aumentado de ese modo, la lista civil con dos millones y medio de prestatas.

Las denuncias de Carlos han sido pagadas con los bienes de la corona, lugar de hecho con los bienes propios del deador.

Atenas, 31.—En las próximas elecciones tiene que presentarse una situación de no poca curiosa, pues las personas que se ven en la lista de candidatos, ni han firmado un documento, comprometiéndose a no apoyar candidato alguno y de ese modo, el otro candidato que es el actual Ministro Venizelos parece que no encontrará mucha oposición en su candidatura.

## Desaparecido vivo y fué hallado cadáver

El día 10, a las 11 de la noche, desapareció un individuo de apellido Pacheco, natural de Bamerías, quien se estaba prestando sus servicios en la Artillería de Costa; y se le había tenido sueldo, hasta las 4 de la noche, por lo que se encontró en cadáver flotando en la bahía cerca al muelle de la bahía del señor Lantoro Apudun.

Sobre esto, hay dos versiones: se arrojó al agua algún estado de embriaguez o se ha cometido un crimen en la persona del individuo de apellido Pacheco.

## Manifestación de justicia

**EL FERROCARRIL DE EL ORO**

El señor General Presidente de la República, ha recibido el siguiente justificativo telegráfico y recomendamos su lectura a los periodistas y Legisladores de la isla de Olo:

Machala, 10 de Octubre 1910.—Señor General don Eloy Alfaro.

Como me habéis honrado de la manera que la reparación de la línea férrea de El Oro contratada por el Gobierno, era una obra indispensable, pues, habiéndola construído, Ud. destruyera en su viaje a ésta, la línea férrea de El Oro, que es económica por motivos muy sencillos, no habia otro medio de salvarla que Ud. tomara por su cuenta el Gobierno para repararla. Nosotros eremos que debía la seriedad y honradez del Gobierno ordenar la entrega de dicha línea, con todo lo que se le debiera a la obra, en su completa reconstrucción, para que ella prestara las facilidades necesarias al comercio y a la agricultura. Voss tres copias para:

Munguyón, Ramón B. Manrique, L. E. de la Cruz, Antonio Serrano, Alvarado V. Castro, V. Valdivieso, C. P. de la Torre, Juan J. Pasmio, J. E. Pasmio, José María Osalvo, B. Leopoldo Bonilla, José B. Paso, Edo. Rufino Caxa, Salvador González, R. Vélez, Juan B. Valdivieso, Juan Serrano, Salvador Pasmio, José Barreto, M. Minoche, Gilberto Elizalde, Clemente Valdivieso, J. B. Castro, José Chávez, Rafael González Ruiz, Luis C. Barroeta.

(Signan las firmas)

## NEUROFINE PRUNIER

RECUPERATIVO GENERAL

## SALITRE

Octubre 27.—La bella población del Salitre, que muy buena ed sitio tan po púbelico como particular; el pao, la carne y la leche, no escasean jamás; las aves tanto del monte como las de corral, son abundantes.

—La escuela pública de varones, regentada por el inteligente pedagogo señor Ricardo Celieri, y la particular de niñas que dirige la estimable señora Rosa María de Celieri, dan muy buenas esperanzas a los padres de familia; pues en vista del interés que se toman estas señoras, no dudamos, que el adelanto será dentro de poco los niños de Salitre.

—Solo la negra sultada de no ser arista, empaña la tranquilidad del pueblo; pues a pesar de que tiene a su lado una partida de mucha buena malicia, que hacen del templo una levadura, también gusta de laminarse en los brazos de familia, en ranchos lugares, en asuntos que no le da su mala tercia; causando por lo consiguiente serios disgustos en algunos hogares.

Otras veces está soñando en hacer fiestas de su género, para de este modo, agregar algunos manjares más a su mesa.

En algunos ocasiones, cuando está de buen humor y lo hacen para algunas confesiones, se limita a decir: "me duele ten los ribones" (un enfermo que se queja de tener los ribones merca sin antes haber implorado en conciencia).

Bueno sería que el doctor Mateo R. Viqueco, cambie este dicho modo con un aserrote, que sea digno de la Iglesia, y que no interonga en asuntos ajenos como el doctor Chiriboga.—Co-

# Desea usted fumar buenos cigarrillos de hebra?

PUES pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fabrica de cigarillos "El Progreso". Obra. 26da 1906.—1 año.—8.231

**Dr. FRANCISCO N. RENDO**  
CIRUJO DENTISTA  
Calle General Elizalde No. 18.  
Boras de 8 a las 7 a. p. m. y de 10 a. m. a las 3 a. p. m.  
Gugill, Pbro 10 de 1910. R. 10

**Dr. E. SERRANO**  
DENTISTA  
Calle 9 de Octubre No. 123, Intersección Pichincha, Teléfono 816, Guayaquil, 31 de Octubre 1910 a. 1910 a. 1910

**Agua Mineral del Inca**  
La mejor y más barata.  
Malecón N° 612.—Teléfono Nacional N° 383.

**Fábrica de fuegos artificiales**  
Pongo en conocimiento al público en general y a mis clientes que la fábrica está instalada en las mismas posiciones antiguas que en las calles Santa María número 1.807 y Pedro Pablo Gómez casa del señor Toribio Nacional advierto que sea más sola y la más antigua y premiada, en la Exposición Nacional y Extranjera; la fábrica es nacional y el prototipo ecuatoriano, como hay equivocaciones que he habido antes, no go presente no equivocarse, advierto que las incruentales son las de los señores don Darío Villacres Pariente alcaide casa Sierra Dorado Villacres Pariente alcaide de señor y Pichincha, (a la junta de Bloque de señor y señora, Malecón y Municipalidad, Teléfono Nacional No. 1.035) así como llamen por el nombre y el número del teléfono.

Guayaquil, Julio 16 de 1910.  
8 m.—8.979 **Marta M. Chacqui García**

**Fábrica "El Trueno"**  
Fame de los cigarrillos "EL TRUENO" y "CUBA LIBRE"; Contiene la mejor calidad de Tabaco, que nuestras máquinas lo perfeccionan quitándole el exceso de nicotina, por el método de la "Concepción".

PA' EL TAPIZ: Siempre tenemos a la disposición de nuestra clientela la mejor calidad.  
Precios los más baratos.  
Avenida Chile No. 719. Im.  
Guayaquil, Setiembre 30 de 1910. 9.299

**La industria**  
FABRICA DE FUEGOS ARTIFICIALES  
Sucesores de J. Chagui  
En esta antigua y acreditada fábrica se atiende a cualquier pedido de fuegos artificiales, con profusión, en caso de al trabajo a cualquier precio.

Por órdenes dirigidas a la señora Julia y de Chagui y familia, Calle Dices de Agosto entre Sures y Colón 8 por Teléfono Nacional No. 0.964; e en las direcciones:  
Señorita Lola Carrera, taller de planes de Miguel P. Salvatorra.  
Gugill, Julio 10 de 1910. 5 m. 9.050

**Plataformas**  
Servicio de acarreo muy económico, por la Sra. Rosa María de Celieri.

# Ya Llegó

Harinas marca "Cabaña", "Reloj", "Gold Medal" y "Estrella"  
Manteca en pipas, barriles y cuñetes  
Azúcar de la, 2a y 3a.

Kerosene marca "Dama" y "Estrella Roja"  
Jarcia Sisal de todo grueso  
Anis español y ruso, en grano  
Fierro para techo y para pared  
Cable de París y de Hamburgo  
Velas imperiales y Bureka  
Alambre para cercas  
Venden siempre al por mayor y al por menor a los precios más bajos de plaza

**L. TOUS & Co.**  
Guayaquil, 11 de Julio de 1910. 1a. 9.004

# DEPOSITO DE MADERAS de la Fábrica de Aserrío a vapor de "TAURA"

GRAN surtido de tablas de roble, suche, laurel, guajá, chapelí, amarillo y pochicho, de todas dimensiones y colores al gusto del comprador.  
Especialidad en tablonces, cuarterones, listones, & c.  
Por la calidad, selección y precios, es el mejor material que hay en plaza.

Calle de Huancavilca, 1a. cuadra.—Teléfono Nacional No. 242.—ANTONIO LÓPEZ M.  
Guayaquil, Diciembre 16 de 1909 1a.—8.380

# EL ALMACEN DE CALZADO DE E. CALERO

SEÑORAS, SEÑORITAS, CABALLEROS Y NIÑOS  
Visítalo el ALMACEN DE CALZADO DE E. CALERO situado en la 3a. AVENIDA (calle P. Carbo) N° 708, pues acaba de ser puesta a la venta el NUEVO SURTIDO DE CALZADO QUE SE ESPERA PARA LAS FIESTAS PATRIAS.  
DESDE LA FECHA se reparten las tarjetas para los elegantes obsequios que se distribuirán el 1° DE ENERO DE 1911 como aguilados.  
NOTA: NO HAN SUFRIDO ALTERACIÓN los precios de ninguno de los artículos, a pesar de los nuevos impuestos.  
Guayaquil, Octubre 18 de 1910



La pomada Vaselina Real, es la más dulce al gusto la mejor creación entre todas las que se han hecho en este género, en ella está el verdadero secreto de hacer crecer el cabello y evitar la caída; prematuro; hace desaparecer la caspa y sana todas las enfermedades generales del cuero cabelludo, vigorizándolo al mismo tiempo con el continuo uso de la Pomada. Puesto asegurar a usted que notará el crecimiento de su cabello medio centímetro por cada dos meses al estar poco más; cada dos o tres meses el cabello se vuelve mucho; su cabello crece entonces tan fuerte y de un brillo tan natural y abundante como en los primeros años de su juventud.

Sin entrar en más detalles, en los más usos que se le ha dado a esta maravilla del siglo, solo decir que las familias sabrán dar su verdadera mérito; con este modo, me es inútil el hacer más detalles, puesto que el nombre es llamado a ocupar el primer puesto en el comercio de un agradable perfume y el embellecedor de su cabello usando la Pomada Vaselina Real.  
Único Agente en el Ecuador, la Periferia y Páguera de **Francisco Pesantez**, Calle de Clemente Ballén y Pedro Carbo Nacional, Guayaquil. Incho 7 de 1910. 9.988 3m.

VENTA DE UN FUNDO  
Se vende el fundo denominado "La Concepción", que no tiene gravámenes ni hipotecas.  
Contiene lo siguiente:  
35,000 mts. de cacao, entre grandes chicas, varios árboles de caucho, un potrero de 20 cuerdas de yerba, potrero junto y guinea. Men embaldado y todo bajo tierra de alambre; 25 cabeceras de ganado vacuno; 10 cabeceras de ganado cabullino, y más de 150 cuerdas de terreno llano, con excelentes bancales para cacao.

Para tratar de ver en esta ciudad con el señor doctor José María Iturrabi, a con el sustrato en el mismo fondo, ya indicados de la parroquia de Zapala, Guayaquil, Setiembre 25 de 1910. 3 m. JOSE A. ITURRABI

**AGUA DE COLONIA a \$ 2.80 LITRO**  
en la Periferia de P. Pesantez, según la Cuenta Ballén y Pedro Carbo.—Teléfono Nacional No. 1.903  
3 m. 9.182 Gugill, Mayo 15 de 1910

**RAE FABRICA DE CIGARRILLOS A VAPO**  
**"PROGRESO"**  
 CALLE DE LA INDUSTRIA, N° 123  
 Teléfono Nacional Núm. 652.  
 Ingles 1195.  
 Oficina central—Calle de Aguirre, (primera azarola)  
 Teléfono nacional N° 661.  
 Ingles 117.  
 Para pedidos por mayor, dirijirse a la Fab. de C. & A.  
 Oficina donde serán debidamente atendidos. 8.232  
 Dirección telegráfica "PROGRESO"—Guayaquil 0 25-1909-1 a

**AGUARDIENTES**  
 de superior calidad  
 Y A PRECIOS SIN COMPETENCIA VENDEN  
 Sucesores de Rafael Valdéz.  
 NUEVE DE OCTUBRE N° 202  
 Teléfono Inglés 94      Teléfono Nacional 94  
 Guayaquil, Sbre. 10 de 1910      3 m.—9.232

**La Casa Americana**  
 GUAYAQUIL Y QUITO  
 Cueros frescos y secos  
 Pagamos siempre los mejores precios  
**Andean Trading Co**  
 Guayaquil 1° de Julio de 1909—6 m. 9.024

**CLUB DE BOLLIVAR**  
 [PLAZA DE BOLLIVAR]  
 El dueño de este acreditado establecimiento tiene el honor de participar a su clientela, que bajo la dirección del Sr. **JUAN DOMINGUEZ** ha reabierto sus salones, donde le será muy grato atender esmerada y activamente a todos cuantos deseen pagar ratos de solaz y recreo.  
 Se reciben pensiones para comensales, tiene salones reservados, un bar bien provisto con licores muy finos; se preparan banquetes, y cenas para servirse en el establecimiento o fuera de él.  
 Su servicio es puntual, correcto, esmerado, aseado, muy aseado.

**BANCO DE CREDITO HIPOTECARIO**  
 COMPANIA ANONIMA      CAPITAL \$ 1.000.000  
 Este Banco efectúa operaciones hipotecarias en cédulas y ofree despachar, con toda brevedad las que le sean propuestas.  
 Por el Banco de Crédito Hipotecario,  
**Juan Marcos**  
 Gerente.  
 Gquil., Julio 19 de 1910.      6 m

**FALTA APETITO?**  
 El que vea llegar las horas de comer sin tener apetito está enfermo aunque no lo sepa. Esto se debe generalmente a defectos en la digestión y es muy natural que se cure con una medicina que se absorbe precisamente para el estómago y que sea una especialidad, como las



**Pastillas**  
 del **Dr. Richards**  
 Cuando se digiere bien el almuerzo tomando las Pastillas del Dr. Richards es natural que haya apetito para la comida.  
 Además de despertar el apetito estas pastillas curan "aguras," llenuras, indigestiones, nerviosidad, etc., y realmente, transforman el estómago de tirano en sirviente. Pequeñitas en reposo; gigantesecas en acción. Se venden en todas las farmacias.



**Pélese Vd. antes y después de tomarlas.**  
 RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

**Hotel Guayaquil**  
 Es el preferido por su número de personas de serie las y distinción que visten este puerto; así dada por la corrección de su servicio, la camorra lujosa de sus habitaciones, es inmejorable como a la francesa, y sus costosas instalaciones de electricidad y de agua caliente para preservar a los viajeros de los males, molestos, procurándose al mismo tiempo ventilación y confort, le han proporcionado la justa reputación de Hotel de primera clase y por consiguiente, de primer en esta ciudad.  
 Locustaciones independiente con baño y W. C. para el viajero y el estadista.  
 Desde que se construyó este Hotel, no ha ocurrido en él un solo caso de fiebre amarilla ni de bubónica.  
**MARTIN ARTIEDA**  
 Guayaquil, Octubre 8 de 1910.      6 m.

**Coke! Coke!**  
 Ofrecemos en venta a los Herreros, Fundidores y demás personas que lo consuman, el que nos ha llegado por Veldero "Nordsten", que es de superior calidad y que vendemos al precio de un sucre, sesenta centavos quintal, pesado.  
**E. ROLDAN & Co.**  
 En la Jaldiction.  
 Guayaquil, 8 de Octubre de 1910      9310—1 m.

**El crimen de ayer**  
 Un hombre muerto a puntapiés y tropiezos  
 DETALLES DEL HECHO  
 Se a una a su hermano como autor de la muerte.  
 Un vecino de las calles de Ayacucho y Guaranda, dio ayer denuncia en esta imprenta, de que en dicho barrio se ha cometido un crimen, en la persona de José Peñañal, en "cañales" y que se acusa como autor del crimen a su hermano Juan P. Peñañal.  
 Uso de nuestros reporteros se constituyó en el acto del teatro del crimen y obtuvo los siguientes datos.  
 En la noche del domingo último se presentó José Peñañal, en la habitación que ocupa su familia en la casa de J. Orellana, situada entre las calles de Ayacucho y Guaranda, y manifestó dolorosa muerte a su hermano.  
 Pocos momentos después que llegó, fue acometido de un vértigo y se puso muy malo, hasta que murió en medio de lastimosos ayes, en la madrugada de ayer.  
 Siguió verosímiles fundadas, la familia del occiso tenía arrio de ello, que Peñañal tuvo una rifa de mano, el domingo en la tarde, con un individuo, que según dice, se nada mano que su propio hermano Juan.  
 Hay que advertir, que casi siempre en tre los miembros varones de esta familia, por las injurias están acostumbrados a dars de palos y puntapiés.  
 El mismo vecino que nos dió el dato, nos avisó que había dado parte a la Oficina de Paz, ayer a las dos de la tarde, y sin embargo, sin saber el por qué, no se ha hecho ninguna averiguación ni siquiera ha asomado por el barrio ningún agente de pesquisa; que hubiese tomado los presentes datos que hacen presumir la perpetración de un crimen.  
 Lo cierto es que a las 6 de la tarde, llegaron a la casa del duelo los bombeos de la Campaña "Neptuno" número 1, a la cual perteneció José Peñañal y se llevaron a enterrar al cadáver, sin que se haya hecho la respectiva autopsia legal, que indudablemente hubiera comprobado si la muerte de José Peñañal fue natural ó proveniente de algún delito.  
 Antes de morir y ya cadáver Peñañal, arrojó gran cantidad de su sanguinolento hecho.  
 Cuando nuestro reportero llegó a la habitación de los deudos de Peñañal, encontró una señora alta de cuerpo y de color moreno, llorando en voz alta y decía: "entre hermanos han peleado, y yo he quedado muerta".  
 Nuestro reportero no pudo obtener el nombre de la señora, ni datos precisos en el barrio, pues los Peñañal pertenecen a la jorga de Barzallo y son tanbienes en el barrio.

**Del Puerto**  
 SALIDA DE VAPORES FLUVIALES  
 El "Luzardo" para Daule, hoy a las 4 p. m.  
 El "Chimborazo" para Babahoyo, hoy a las 3 1/2 p. m.  
 El "Balaio" para Babahoyo, hoy a las 3 1/2 p. m.  
 El "Bador" para Babahoyo, hoy a las 3 1/2 p. m.  
 La lancha "Zurrita" para Daule y Berroja mañana a las 2 p. m.  
 La lancha "Victoria" para Vicoes, hoy a las 4 1/2 a. m.  
 El "Francisco" para Samborombón y el Recreo, hoy a las 3 1/2 p. m.  
 El "Menas" para Naranjal, hoy a las 8 de mañana.

**NOTICIAS GENERALES**  
 ALMANAQUE  
 Martes 1° de Noviembre de 1910.—LA FIESTA DE TODOS. LOS SANTOS.—San Cesáreo mártir.  
 CORROSOS  
 Hoy, martes, salieron de Guayaquil, Para Los Rios, Bolívar, Samborombón, Quito e intermedios.  
 Se prohíbe la peregrinación al cementerio Dirección al Servicio de Sanidad Pública.—R. del R.—No 310—Guayaquil, a 31 de Octubre de 1910.—Sr. Intendente General de Policía de la Provincia—Ciudad.—Dado el estado epidémico por que actualmente atraviesa esta ciudad, es peligroso el acceso al Cementerio, de las personas que, en las fiestas de la conmemoración de difuntos, quisieran concurrir a ese lugar.  
 —Es esta ciudad, dirigió a U. el presente oficio, para pedir a su autoridad, se abra prohibir la peregrinación al mencionado Cementerio, durante los días 1° y 2 del próximo Noviembre.—Dios y Libertad.—Coronel Gómez.—Orator.  
 Con tal motivo, la Intendencia de Policía ha comunicado a sus subalternos la prohibición de penetrar a los Cementerios.  
 Hecho criminal  
 Por antichas llegadas de la parroquia de San Andrés de Bolívar se dio conocimiento a los que se encuentran en la noche del 16 de los corrientes dos individuos llamados Fernando Montas y Ricardo Andrés maltratarlos barbaramente a Claudio Salazar, Alejandro y Carlos Gómez, y otros miembros de su familia, hasta el extremo de dejarles completamente extenuados, y casi muertos.  
 Vacacionada antipolítica gratis  
 El Dr. Cleofeas R. Castillo va a vacacionar gratuitamente a todo el que lo solicite en su su salitorio situado entre las calles Colón y Pedro Carbo, en las bajas de la casa del señor Donato Valasoa, de 1 a 4 de la tarde.  
 R. lo extraviado  
 En la calle 18da N. 700 se encuentra un niño perdido que viste blusas con listitas blancas con colorado, pantalón negro y botines de medio uso y sombrero negro, y dice que la madre se llama Z. y el apellido es Copete.  
 Comisaría Nacional de Yaguajay  
 El Jefe de esta oficina manifestó a la Intendencia que la usara seguida contra Adelina Rivera y Desiderio Rodríguez por maltrato a Carmen Rodríguez, con lo que el sumario se remitió al Sr. Jefe 2, de Entrar el 15 del mes de Octubre.  
 Demando  
 El Intendente de Loja ha remitido al Jefe Maximiliano González que se encuentra acusado de denuncia, el orden del señor Intendente de esta Provincia, con el fin de que sea enmendado en el Manabico.  
 Teniente Político de Jujay  
 Esta autoridad ha sido acusada de la superioridad respectiva que le otorgó el Sr. José D. Salazar, porque no se presentó a las reservas a cumplir con sus deberes ha forjado calumnias contra su capitán Virgilio Ochoa para coartar la acción de la justicia para dicho autor, hoy se ha empezado a cometer los actos que Salazar denuncia en su representación.  
 Naufragio  
 Anoche a las siete se sus a plique, frente a Las Peñas, la cañoa Mercedes, que venía de Daule con un cargamento de tabaco arrojado en volcuberos a creta.  
 La causa del naufragio se debe a que la embarcación chocó por la proa con un enorme madero que arrastraba el corriente del río.  
 La tripulación logró salvarse.  
 En la casa de los Damascos  
 El Refugio de la casa de los Damascos es un bonito y elegante vasto con inscripciones DE VENTA EN TODAS PARTES POR MAYOR: Eugenio "El Negro" Guanday  
 Guagu, Julio 17 de 1910.      3 m. 9.377

**Valleso robo**  
 El interiorero José Atucha, que llegó a este puerto de la Provincia de Manabí, ha sido víctima de un robo.  
 Inocentemente Atucha, tomó hospedaje en una de las tantas cañachas de la Quinta Piedad, y se dio a conocer en el sitio, pero cuando se le hizo un señalo, que le dio la sorpresa, que se le hizo a Atucha se quedó profundamente dormido durante todo el día Domingo, y cuando acordó, la guardaba robado su maleta en la que guardaba la suma de \$ 536.  
 El perjudicado ha denunciado el hecho al señor Jefe de Investigaciones.  
 Oficina de Argentinus  
 Movimiento habido durante el día de ayer.  
 Se recibieron en la Secretaría, para su despacho, las solicitudes de los siguientes personas: Susana Alvarado de Valdés, que denuncia dos volantes dados en arrendamiento a Fernando y Amador Luque Platas, en la avenida 34; Justo Peñino, que pide permiso para edificar en un solar situado en la avenida 11; Nicolasa Cruz, que pide el traslado de un solar situado en la calle 25, a favor de Rosa C. Rodríguez; y María Ayala, de C. H. H. para trasladar la casa de la Isarrita, que pide permiso para edificar sus edificios.  
 —Se informó en la solicitud de Juan D. Oñaya, que pide se le otorgue título de arrendamiento, por un solar situado en la avenida 10, por edificar allí un edificio de su propiedad; y el de María C. de Chulco, que denuncia un solar dado en arrendamiento a José Velasco en la calle 34.  
 —Se concedió permiso a Victor M. Oñaya para refaccionar el interior de su casa situada en la calle 15.  
 —Se trató licita de fabricar en la calle 16, para el señor José B. Márquez construya una casa. Se la extendió el permiso para edificar.  
 —Se anotó el título de arrendamiento expedido a favor de Anselmo Albino, por un solar situado en la calle 25.  
 Se enviaron a la oficina de Comprobación, despachadas, las solicitudes de los señores: Donato y Doña Juana Cedeño, Marcos Coronel y Luis A. de León; y los títulos de arrendamiento, expedidos a favor de Prudente A. Leodoro, Adela Ruiz, Beatriz Moran, Mariano Almeida, Rosa Banchón, Juan Salinas y Leopoldo N. Abad.

**Robos**  
 Los ladrones perpetraron en la madrugada de ayer al barrio de José Moreno, y se han robado un collar de oro de donato y un anillo de plata.  
 La señora Juan María García, ha solicitado la captura de su asistente Pastor Romera, por haberse robado un anillo de oro brillante.  
 Ruñ y herido  
 En la mañana de ayer, en la calle Coronel Juan Rogel, resultó herido y fue llevado Pedro Arbes, agredido con una valla de hierro, a su compañero Pedro Sánchez, causándose heridas de gravedad por el choque.  
 El perjudicado ha denunciado el hecho al señor Comandante de Policía, quien ha ordenado el reconocimiento del delito.  
 Caballo perdido  
 El señor Capitán Agustín Mayor del Batallón Olimpio, se ha accedido a manifestar que se perdió un caballo blanco, que se encuentra en un caballo blanco y que ofrece una recompensa a la persona que lo entregue al paradero correspondiente.  
 Ejecutado criminalmente  
 Se concretó hoy a un individuo criminalmente, por el señor Comandante Nacional, e Joven José Domínguez, quien fue ejecutado en la prisión de los pasados en la habitación del señor Jefe de Policía.  
 En el sector de Villavieja se ha encontrado 12 1/2 sacos de dinero y alhajas.  
 Se piden  
 Ayer, en la mañana se recibió el sepelio del señor Rogel, resultó herido y fue llevado como cadáver de la Plaza.  
 Se extiende a la oficina faja de la Soberanía, que se encuentra en la calle de la Soberanía, con los honores que corresponden. Fue con hostias a a 5 días morales el señor José P. Domínguez, quien se encuentra en la Compaña de Bomberos Neptuno No 1. Pasen su tiempo.  
 Herido accidentalmente  
 Anoche a las cuatro y en una cruzada con el Sr. Domingo Campa, ha estado un accidente, en un cuarto situado en la calle de Caguapá, que se encuentra en el sector y el policía, entró en la plaza y la leyó.  
 Dicho individuo fue conducido al Hospital.  
 Muy bien  
 El señor Comandante de Policía que había ayer un caso de contrabando, le ordenó la prisión del señor que se encuentra en la habitación obligada a trabajar en la casa de la calle Domingo en la tarde en el balneario del Saldado.  
 Saldado ha tenido siempre la costumbre de manifestarse en los programas y congregar al público.  
 Maltratada  
 La señora Juana Monzó, fue anoche maltratada por un compañero Ramón Cruz, quien le dio de punta pie, hasta el extremo de dejarla cainde.  
 El robo ocurrió en la calle 9 de Octubre.

**COMUNICACIONES**  
 ALERTA  
 Supongo cumplir con una verdadera deber de humanidad al dar la voz de alerta al público, para que no sea incautamente engañado, con la irrisante mímica de don Rogelio Alvarado, como son los que desean trabajar de cualquier forma, tienen la desgracia de tratar con él, para ir al "Ingenio Progreso", sin unirlo en el "Archipiélago de Colón", y como veracidad de mi dicho, ruego al público leer detenidamente la maneta como embauca este industrioso caballero.  
 Don Rogelio ofrece el oro y el moro al tiempo de contratar; una vez que dé algo a la

**Corte Superior**  
 DESPACHO DIARIO  
 Sábado 15  
 El señor Ministro de semana expidió cuatro decretos de sustitución en los juicios siguientes:  
 En el expediente que sigue L. Gascañal e hijos contra Frana Bruckman, por comercio, ordenando que se entregue el proceso al ejecutado, por ocho días preventivos.  
 En el ordinario que sigue Francisco L. Sotomayor contra Manuel J. Llanito Bujala, sobre división de un potrero, dándose por reproducido todo lo que sonete en autos y sea favorable al demandante, previa citación contraria.  
 En la solicitud de Isabel Merlo, relatada al juicio que sigue contra E. las Villas y Navas, por sucesión, restándose la prórroga solicitada, por estar fuera del término.  
 En la solicitud presentada por Pedro L. Barboté, relativa al juicio de inventario de los bienes dejados por Lisardo Ramírez Ayala, ordenando que se apruebe a C. P. Villalobos, para que desvalve el proceso.  
 Se continuó el estudio en relación del juicio criminal que se sigue contra los autores y cómplices del crimen cometido en el sitio La Palisada.  
 Se estudió el juicio civil ordinario que sigue el señor Isaías Semilaro contra el señor César C. Villavieja, por el otorgamiento de una escritura, y se resolvió dándose por concluida a las partes de la presentación del presente juicio, y ordenándose que se deje al lafez para su archivo.



PIREAZINE

lanto de dinero y embarcados ya en el Pailebot...

do, se me condujera a ésta y se me abonara los gastos que hice en tierra por tan temerario proceder...

YO ERA COBRADA A LOS 70 AÑOS Y TENIA UNA PAPADA MUY FEA

Al principiar la vida ya llevaba conmigo el fatigo de una mujer extraña en los brazos...

El Mejor Herramienta del Culin "NIEVE" "HAZELINE" Conserva la apariencia de la juventud...

Guia Comercial del Ecuador Se escriben avisos en la avenida Omedo No. 450...

La comida en el barco es de lo más pésima que darse pueda.

Conocido por su modo de proceder como está en la costa Rogelio Alvarado y nadie quiere trabajar con él...

Guayaquil, Obre. 31 de 1910. Félix Ortiz.

Minas de Petróleo Vendemos a precios módicos varias propiedades petrolíferas en el cantón Santa Elena.

Doctor Wenoslao Pareja MEDICO Y CIRUJANO Consultas de 2 a 4 p.m. en calle de Bolívar No. 213.

A los peones les ofrece \$ 1.40 a \$ 1.20 inclusive comida y después allí dice que son flojos que no saben trabajar y les paga \$ 0.60 u \$ 0.80 sin comida...

Haré constar que la separación mía del Ingenio obedece porque el día que solicitó el arrendo de mi cuenta, se negó a firmar la letra con mi alcance...

ACLAARACION

En la sección robos que publica en el edición de hoy "El Grito del Pueblo", se parece que un sujeto llamado Ricardo Ariza ha cometido un robo en la balandra "Rosa Carmona", en su viaje de Santa Elena a este puerto.

FIESTA RELIGIOSA En el distrito de Santa parroquia de San Borondón tendrá lugar el festejo de Noviembre la fiesta de San Justo, por lo cual se invita a todas las personas religiosas...

Parra Hoos, MALDONADO 612 Negociantes en CACAO, CACHUO CAFÉ, TABACO, CUBROS AEROS, etc. 1 m - Guayaquil, Octubre 17 de 1910

El Sr. Jefe Territorial notificó al mencionado Alvarado, para que hiciera, el contrato de los peones ante la autoridad; pero eso no se verá porque allí está el gran secreto; lo que hace es decir que esto es hostilización.

Guayaquil, Obre. 31 de 1910. Félix Ortiz.

AVISO El señor Emilio Estrada ha denunciado como baldío, para comprarlo al Estado, el islote conocido con el nombre de "El Cerrito", situado en el río Guayas, entre las parroquias de Durán y Carbo.

Dr. TORRES GARRION MEDICO Y CIRUJANO Especialista en Ginecología y enfermedades pulmonares. Plaza Bolívar 427. Consultas de 1 a 4 p.m. Teléfono Nacional 589. Gtull., Sbr. 24 de 1910 9284-2 m.

En días pasados toda la población de San Cristóbal se aglomeró frente a la casa de gobierno y pidió al Sr. Núnz que lo amparará por cuanto el Sr. Alvarado les iba a pagar con unos papeles que decían "Ingenio Progreso".

Para curar un resfriado EN UN DIA todo el mundo toma el LAXATIVO BROW-QUINA (BROW'S) y los boticarios devolverán el dinero si deja de curar.

Partidos de cemento Los trabajos el maestro José Vázquez, a PRECIOS MODICOS. Obisporo a la RR de Cuenca y Bahama

Se Puede Tomar Comodamente Cualquier Posticron Si se usan los Tirantes "Shirley President", cualquiera que sea la postura que tome el cuerpo, el cuello, el corcuello en la espalda se desliza para adaptarse a ella.

Venta Aviso al público que erodo mi fondo "La Libertad", ubicado en la parroquia de Jujua en un magnifico shalut y constante de potrero de janelo y plantaciones de café, plátano y fruta...

El Sr. Jefe Territorial notificó al mencionado Alvarado, para que hiciera, el contrato de los peones ante la autoridad; pero eso no se verá porque allí está el gran secreto; lo que hace es decir que esto es hostilización.

Jardín "SOUVENIR" FLORES ULTRA Y HORTICULTURA Esplanada de todas clases de plantas. Pinos, alisos, rosales, etc. Semillas de Flores y Hortícolas.

Partidos de cemento Los trabajos el maestro José Vázquez, a PRECIOS MODICOS. Obisporo a la RR de Cuenca y Bahama

"SHIRLEY PRESIDENT" LOS TIRANTES Para informarse entienda con el señor doctor J. Inido Rodriguez en esta ciudad, 6 al surco en la fiscal. Guayaquil, Octubre 28 de 1910. Domingo Lara



Previas las formalidades de ley, cayó infraganti el famoso Rogelio descomulgando los sellos, talonarios, y billetes, haciéndose trascendental esto al Supremo Gobierno.

A nos abomén Les temo los señores de bienestar de su familia: les maris qui aiment une bonne chère et une atmosphère de bonheur, s'abonnent a nos revues mensuelles.

GRANTEE EN PURGADO AGROPECUARIO

"MOLDURAS" Adornos para muebles, sillas y mesas de hierro. Precios sin competencia VENDE JOSEFO ZOHRER. Gran Establecimiento de Maquinarias

Exposition Paris 1900 - 2 Grandes Premias CASA EGROT EGROT, GRANDS & Co. PARIS NUEVOS APARATOS de DESTILACION E. GUILLAUME

¿Será por e-to que hizo poner en "El Guante" el otro día que pedía garantías?

Alfredo Baquerizo Moreno y Carlos Gerbo Viteri Batadori Malcón No. 2113. Guayaquil (Batadori) Dbre. 30 de 1908...-1 a...-6 975

LA MINA DE ORO Situ es importador vende más barato que todos. Precios: arroz la arroba \$ 2 30; fregoles bayo, chulo, medio y vellido \$ 1 20...

Exposition Paris 1900 - 2 Grandes Premias CASA EGROT EGROT, GRANDS & Co. PARIS NUEVOS APARATOS de DESTILACION E. GUILLAUME

Exposition Paris 1900 - 2 Grandes Premias CASA EGROT EGROT, GRANDS & Co. PARIS NUEVOS APARATOS de DESTILACION E. GUILLAUME

Los muy pocos peones que quedan, lo mismo que los empleados se vendrán en el próximo viaje que haya de la Isla y si no se vinieron en este que acaba de efectuar el Pailebot fue porque se dijo que el viaje era a Bahía, sin embargo vinimos algunos pasajeros que sabemos que el término del viaje, era en esta ciudad.

Brillante oportunidad para un buen negocio en Daule Por tener que cambiar de residencia, vendo una tienda de comercio situada en la plaza principal de esta Villa...

Drogueria Americana CALLE 94. (NUBYE DE OCTUBRE) 112 Anuncio público que tengo por mayor y menor, y a precios reducidos lo siguiente: Drogas, medicinas, productos químicos...

Exposition Paris 1900 - 2 Grandes Premias CASA EGROT EGROT, GRANDS & Co. PARIS NUEVOS APARATOS de DESTILACION E. GUILLAUME

Exposition Paris 1900 - 2 Grandes Premias CASA EGROT EGROT, GRANDS & Co. PARIS NUEVOS APARATOS de DESTILACION E. GUILLAUME

AVISO IMPORTANTE En la casa No. 717 al surco en la calle Clemente Baños, entre las de Boyraco y Chanduy, hay permanentemente cartos de alquiler amueblados y sin amueblar. Los cartos son cómodos y bien ventilados; y el precio de ellos al alcance de todos. Anuncio. Guayaquil, Octubre 18 de 1910 165

Emprados Se hacen a bajos precios, por la EMPRESA de CARBOS UBERANOS Mayo 27 de 1910. Sm. 9.189

GRANTEE EN PURGADO AGROPECUARIO

Exposition Paris 1900 - 2 Grandes Premias CASA EGROT EGROT, GRANDS & Co. PARIS NUEVOS APARATOS de DESTILACION E. GUILLAUME

Exposition Paris 1900 - 2 Grandes Premias CASA EGROT EGROT, GRANDS & Co. PARIS NUEVOS APARATOS de DESTILACION E. GUILLAUME